

BILAN DES ACTIVITES PEDAGOGIQUES

MENEES

SUR LE RPI BOZ-OZAN-REYSSOUZE DEPUIS LA RENTREE

Ecole de REYSSOUZE :

-Semaine du goût :

Petits : Réalisation d'une salade de fruits

Moyens Grands : visite du musée de Chatillon sur Chalaronne, réalisation de diverses recettes, découverte des nouvelles saveurs

-Ludothèque :

Animation jeux de société proposée par Marie Christine Bouchoux de la ludothèque de Bâgé la Ville .

Les élèves ont pu tester de nouveaux jeux de société et plusieurs parents sont venus à l'école pour encadrer les groupes.

-Assistante en langue

Tous les mardis matin, Eve vient à l'école pour pratiquer l'anglais avec les élèves de la petite à la grande section : lecture d'album, vidéos, jeux nous permettent d'enrichir notre vocabulaire et d'habituer les jeunes oreilles à une autre langue.

-Ateliers Noël

Les vendredis 1 et 8 décembre les élèves des deux classes ont été réunis pour former des groupes encadrés par les parents pour réaliser des décorations de Noël. Ils ont ainsi travaillé le langage, le vivre ensemble, la motricité fine, les arts du visuel .

Au programme : lectures, constructions en kapla, réalisation de décorations pour l'école ou la maison.

-Spectacle de Noël

Nous avons assisté au spectacle « Bonshommes de neige » par la compagnie Pois de senteur.

-Galette

En ce début d'année 2024 les élèves ont confectionné des galettes et/ou des crêpes.

-Carnaval

Défilé de carnaval et dégustation de bugnes à l'école le 16 février 2024 pour marquer l'arrivée des vacances de février

-PMI

Visite de la puéricultrice de PMI pour le bilan des élèves de moyenne section.

Ecole d' OZAN : Tous nos projets pédagogiques sont publiés sur le BLOG du RPI.

1. Dans le cadre de LA SANTE ET DE LA SECURITE à l'école, tous les élèves ont pu bénéficier de la visite des pompiers, début octobre : un exercice d'évacuation avec déclenchement de l'alarme suivi d'ateliers pédagogiques ont été mis en place : manipulation de l'extincteur, découverte de la mallette de soins du pompier, apprentissage des numéros d'urgence.

Afin d'assurer la continuité de ces apprentissages dans le registre de **P'EDUCATION MORALE ET CIVIQUE**, l'équipe enseignante a fait apprendre par coeur aux élèves : leur adresse, le numéro de portable d'un de leur parent mais aussi les numéros d'urgence.

Nous remercions les familles pour leur implication dans ce PROJET.

Les enseignants remercient également l'ensemble des pompiers d'OZAN qui ont pu se libérer à cette occasion.

- **Visite de l'infirmière scolaire** fin janvier, début février **pour les élèves de CP** : contrôle de la vue, de l'audition, des vaccins mais aussi de la santé dentaire et de l'hygiène de vie (sommeil, écrans et nourriture...) . Madame JUMELET a constaté, pour la classe de GS-CP, que nombre d'enfants avaient des vaccins en retard et que l'état des dents n'étaient pas bon. Certaines familles ne profitent pas du rendez-vous gratuit de prévention M'TES DENTS réservé pourtant aux enfants de 6 ans pour se rendre chez le dentiste. L'infirmière scolaire a précisé que certains enfants mangent trop de sucre et boivent trop de sodas.

2. Concernant les PROJETS PEDAGOGIQUES suivants, **l'équipe enseignante remercie le SOU DES ECOLES et ses bénévoles, sans qui, ceux-ci ne pourraient voir le jour.**

• **Dans le cadre de P'EDUCATION ARTISTIQUE ET CULTURELLE :**
2 projets MUSIQUE différents ont été menés :

- **le concours MARPA VISION** en octobre et ce, uniquement, pour les élèves de CE2 de M. DUPAQUIER.. Déplacement à la MARPA de MANZIAT. Nous sommes dans l'attente des résultats du concours de CHANT.

- **le projet CHORALE** dont la représentation a eu lieu le 23 janvier à 18h00 à la salle des fêtes d'OZAN. Nous avons travaillé sur le thème de la voix lactée avec apprentissage de chants, de percussions corporelles et instrumentales sur 14 musiques différentes.

Les 3 classes ont bénéficié de 8 séances de musique, chacune accompagnée de leur intervenante en musique : Patricia MEUNIER.

L'équipe enseignante remercie Patricia mais aussi Pascal COULAS, DDEN à OZAN, pour la rédaction de l'article dans le PROGRES.

Les enseignants remercient également Madame PESENTI, maire d'OZAN, venue assister au spectacle et la remercie pour ses félicitations.

-une **OUVERTURE VERS LES DIFFERENTS TYPES D'ARTS DONT L'ARCHITECTURE DANS DIFFERENTS PAYS** : à cette occasion, tous les élèves d'OZAN ont pu bénéficier d'une vidéoconférence via PLANETE MOMES, courant octobre.

-une **OUVERTURE CULTURELLE : le PROJET ASSISTANTE D'ANGLAIS**

Eve Hewett intervient dans les 3 classes, le mardi après-midi. En GS comme en CP-CE1 et CE2, nous travaillons beaucoup à l'ORAL à travers des jeux pédagogiques comme le loto, le bingo, les jeux de cartes que nous avons créés et adaptés selon les notions à travailler en fonction des classes. Pour apprendre à parler en ANGLAIS, les élèves de cycle 1 et 2 ont besoin de manipuler.

-Le spectacle de NOEL intitulé : « NOEL dans les tuyaux », animé par ROMAIN DELBANO (PLANETE MOMES). Un spectacle interactif de qualité pour les enfants comme pour les adultes.

-Le PROJET PISCINE pour les classes de CP-CE1 et de CE1-CE2: du 5/02 au 22/03 à raison de 2 séances par semaine : le LUNDI après-midi et le VENDREDI matin. Un module de 10 séances.

LE SAVOIR-NAGER au cycle 2 s'inscrit bien sûr dans le cadre de l'EDUCATION PHYSIQUE ET SPORTIVE à l'école mais aussi, tout comme le travail avec les pompiers, dans le cadre du registre de **LA SANTE ET DE LA SECURITE A L'ECOLE.**

Il s'agit de construire chez les élèves les conduites sécuritaires afin d'éviter les risques de noyade. Au cycle 2, les objectifs principaux sont : apprendre à entrer dans l'eau, apprendre à s'immerger (mettre la tête sous l'eau en ouvrant les yeux et sans se boucher le nez), apprendre à s'équilibrer (faire une étoile sur le dos et le ventre pendant 3 secondes), et enfin apprendre à se déplacer à la fin du cycle piscine sur une longueur de 15 mètres avec une frite.

-Le CARNAVAL à OZAN : le vendredi 16 février.

-A cette occasion, les élèves de GS-CP ont confectionné des crêpes.

Les élèves ont été aidés par leur maîtresse mais aussi Madame Anne FOSSARD, ATSEM, et nos deux AESH : Mesdames Laëtitia GUERIN et Samira BENAMEUR. Nous les remercions toutes les trois.

Les enfants qui le souhaitaient ont pu se déguiser.

Nous avons dégusté les crêpes accompagné d'un excellent jus de pomme bio offert par le Sou des écoles.

Nous les remercions.

Ecole de BOZ

A l'école de Boz, **en conformité avec les programmes scolaires**, nous avons proposé à nos élèves de la lecture, de la production de textes, du langage oral avec le quoi de neuf, des moments philosophiques, des conseils, des débats..., de la culture littéraire et artistique, des mathématiques, de l'anglais, des activités sportives, sans oublier des sciences, de l'histoire, de la géographie, de l'éducation civique qui sont essentielles pour mieux comprendre le monde qui nous entoure et les crises que nous vivons actuellement.

Tous ces apprentissages sont enrichis par différents projets, activités et sorties co-financées par le Sou (1 700€ par an et par classe), le SIVOS, la coopérative scolaire, les parents.

Merci aux élus, aux bénévoles du Sou des écoles ainsi qu'aux parents qui participent activement à l'encadrement des sorties et permettent la réalisation de ces projets riches d'apprentissages.

Pour cette année scolaire 2023-2024 :

– **Exercice d'évacuation de l'école avec les pompiers**, le 22 septembre. Après l'exercice, les enfants ont rejoint les pompiers dans la caserne pour participer à différents ateliers (saynète des pompiers présentant une situation d'accident domestique avec appel des secours / découverte du véhicule des pompiers et des différents équipements). Merci aux pompiers ! Un exercice d'évacuation de la cantine a été fait le vendredi 16 février.

– **Classe de découverte au Centre Eden**, du 9 au 13 octobre. Un séjour attendu de tous, riche en apprentissages (découvertes en forêt, observation de la faune et de la flore, observations au microscope, astronomie, bricolage et cabanes, lien fleurs, graines, insectes... et vie en groupe).

– **Interventions mensuelles des bénévoles de la bibliothèque** : Tous les mois, Sandrine et Marie-Claire accueillent les deux classes de l'école à la bibliothèque de Boz. Ce moment est très apprécié des enfants qui peuvent faire le plein de livres et profiter d'une lecture offerte d'albums issus de 123 albums. Ce jeudi 15 février, ils ont pu découvrir La boucle d'oreille rose, un nouveau livre de la saison 18 de 2023-2024 ! La bibliothèque de Boz est ouverte au public tous les samedis de 10 à 12h et tous les mercredis de 15 à 17h. Nous remercions les bénévoles pour leurs lectures et accueil qui permettent aux enfants de développer leur plaisir de lire.

– **Aire Terrestre Éducative - année 3** : ce projet vise à sensibiliser les élèves sur l'importance de la biodiversité. Une ATE, c'est un petit espace naturel géré de manière participative par les élèves de l'école avec l'aide de leurs enseignants et de partenaires tels que le Conservatoire des espaces naturels (Séverine Willay) ou l'association Cardamine (Marc Borrel). Toutes les décisions des enfants au sujet de leur ATE seront prises lors de conseils de la terre.

- **Cérémonie du 11 novembre** : des élèves volontaires de Boz ont participé à une lecture lors des cérémonies sur Boz, Ozan et Reyssouze.

– **Semaine du goût**, le jeudi 16 novembre deux parents, Mathieu Gagnage et Guillaume Ryon, nous ont fait goûter différents miels et leurs dérivés...

- **Projet "Goût au débat"** : Les 2 classes de Boz ainsi que 2 classes de Manziat vont participer à ce projet avec le concours de la circonscription et de l'AFOCG01. Le thème sera "l'agriculture, l'alimentation et l'environnement". Les classes travailleront autour de débats et iront rencontrer des producteurs. Une journée de rencontre des 4 classes aura lieu le mardi 21 mai à la ferme de la Pérouze de Dommartin, en vélo. Un cycle vélo préparatoire sera prévu en amont.

– **Eve est notre assistante en anglais** sur les classes du RPI, du 1er octobre au 30 avril. Elle vient du sud de l'Angleterre (Dorset). Elle intervient tous les lundis après-midi à l'école.

– **Cycle tennis de table et lutte** : les après-midis sur 7 séances de novembre à janvier au complexe des Nivres de Pont de Vaux.

- Découverte de l'exposition « **du tronc d'arbre au bateau du futur** », au Bureau d'Information Touristique de Bâgé-le-Châtel, le jeudi 25 janvier après-midi.

- **Spectacle à la scène nationale du théâtre de Mâcon : Ourk**, le jeudi 8 février (musique rock tropicaliste, invitation au voyage).

- **Journée au musée Chintreuil** le 11 mars. Les deux classes mélangées ont participé à différents ateliers : visite enquête du musée, atelier arts plastiques avec Rachel Duby, à la découverte du patrimoine culturel local...

- **Ateliers sur l'ATE de Boz** le 12 mars. Au programme : semis – plantations – plessage – observations – constructions.

Activités spéciales CM2 :

- **Remise des calculatrices** aux CM2 par les élus et le SIVOS le vendredi 26 janvier. Merci à eux.

- **Sensibilisation aux gestes de premiers secours par la Croix Rouge** pour les CM2, le 1er février : développer chez les élèves des comportements civiques et solidaires. Devenir acteur de sécurité civile par la mise en œuvre d'une action d'assistance.

- **Présentation de l'option Français et Culture antique** pour les 6èmes, par Mme Kattandjian, professeur du collège de Pont-de-Vaux, le 6 février.

- Mme Segaud du collège de Pont de Vaux est venue le 8 mars faire une séance d'allemand aux CM2 pour présenter l'**allemand bilangue** proposé dès la 6ème.